



Das Seminarangebot

Beim Besuch einer KZ-Gedenkstätte kommt oft die Frage auf: „Kann man aus der Geschichte lernen?“

KZ-Gedenkstätten sind wichtige Lernorte: Hier wird Geschichte vom Ort des Geschehens erzählt. Durch die Aufarbeitung des NS-Völkermordes werden Debatten angestoßen, die unser heutiges Bewusstsein prägen.

 Heinz Kühn Bildungswerk
Brüderweg 10–12
44135 Dortmund

 (0231) 52 84 37

 info@heinz-kuehn-bildungswerk.de

 V.i.S.d.P.: Renate Schmeltzer-Urban
renate.schmeltzer-urban@heinz-kuehn-bildungswerk.de

 www.heinz-kuehn-bildungswerk.de

 Heinz-Kühn-Bildungswerk

Partner & Förderer



Ministerium für
Kultur und Wissenschaft
des Landes Nordrhein-Westfalen



Historisch-politische Seminarangebote

BEWUSST ERINNERN

in KZ-Gedenkstätten



Heinz Kühn 
Bildungswerk

Unser Angebot

Die Seminare in KZ-Gedenkstätten sind mehrtägige Angebote und finden samt vor- und nachbereitenden pädagogischen Einheiten am Ort statt. Zum jeweiligen Gedenkstättenbesuch besteht die Möglichkeit, ein individuell abgestimmtes Programm entlang der Thematik durchzuführen. Sprechen Sie uns gerne an.



Leistungen je Seminar

(3–5 Tage, ab 200,00 EUR/p.P.)

Zusätzlich zu den genannten Leistungen:

- Pädagogische Begleitung
- Planung weiterer Programmpunkte (individuell)
- An- und Abreise mit Bus und Bahn (Auschwitz nur mit Bus)

Übernachtung

Die Unterbringung erfolgt im Zweibettzimmer (inkl. Halbpension)

Seminarangebote

KZ-Gedenkstätte Auschwitz

Auschwitz gilt international als Symbol für die Menschheitsverbrechen des Holocaust. Heute umfasst die Gedenkstätte die ehemaligen Lager I (Stammlager) und II (Auschwitz-Birkenau), sowie verschiedene Länderausstellungen und Formen des Erinnerns.

- Besichtigung der Gedenkstätten Auschwitz I und II
- Weitere Leistungen siehe „Leistungen je Seminar“

KZ-Gedenkstätte Buchenwald

Durch seine Nähe zu Weimar stand das KZ Buchenwald im extremen Widerspruch zur einstigen „Wiege der deutschen Demokratie“. Die Errichtung der Gedenkstätte erfolgte auf dem Gebiet der DDR und wurde für die antifaschistische Staatsdoktrin verklärt.

- Besichtigung der Gedenkstätte Buchenwald
- Historisch-politische Stadtführung in Weimar
- Weitere Leistungen siehe „Leistungen je Seminar“

KZ-Gedenkstätte Dachau

Das KZ Dachau war als einziges Lager während der gesamten NS-Zeit in Betrieb. Im benachbarten München wurde die „Weiße Rose“ zum Inbegriff des Widerstands. Die Gedenkstätte wurde 1965 errichtet und 2003 auf den neuesten Stand gebracht.

- Besichtigung der Gedenkstätte Dachau
- Historisch-politische Stadtführung in München
- Weitere Leistungen siehe „Leistungen je Seminar“



Das Heinz Kühn Bildungswerk

Das Heinz-Kühn-Bildungswerk ist seit 1975 eine staatlich anerkannte Weiterbildungseinrichtung in Nordrhein-Westfalen.

Wir organisieren Seminare zur politischen Erwachsenenbildung, um das demokratische Verantwortungsbewusstsein zu stärken, die kritische Urteilsbildung zu fördern und den Dialog unterschiedlicher gesellschaftlicher Gruppen zu ermöglichen.